

versprechen, entsteht der Wunsch, die Art dieses neuen Umgangs miteinander zu verstetigen. Denn alle sind zufriedener, wenn wichtige politische und stadtplanerische Entscheidungen im Dialog gereift sind. Solche Entscheidungen haben eine hohe Akzeptanz bei den Bürger\*innen, da sie im Konsens mit allen Beteiligten gefallen sind. Und sie entfalten quasi eine Langzeitwirkung, denn es entwickelt sich eine neue Kultur des Miteinanders. Eine solche Kultur wünsche ich mir für Herzogenrath.

Allerdings darf Bürgerbeteiligung nicht nach dem Zufallsprinzip gehandhabt werden. Sie braucht verlässliche Regeln, die von allen Akteuren akzeptiert und beachtet werden. Hier will ich durch verbindliche Leitlinien einen Rahmen schaffen, damit nicht bei jedem neuen Projekt neu verhandelt werden muss. Wie die Standards aussehen, will ich gemeinsam mit der Bürgerschaft, Politik und Verwaltung entwickeln. Bürgerbeteiligung in den Strukturen unserer repräsentativen Demokratie dauerhaft zu verankern, heißt, die DNA der Kommune Herzogenrath verändern. Ich bin

überzeugt davon, dass so nicht nur kommunale Projekte verbessert werden, sondern dass Bürgerbeteiligung die Bürgerschaft generell zur Teilnahme am Gemeinwesen motiviert. Das macht eine Kommune auch über ihre Grenzen hinaus attraktiv. Machen Sie sich mit mir auf den Weg zur Bürgerkommune Herzogenrath!

*Bettina Herlitzius*

# Bürgerbeteiligung & Verwaltung

**Bettina Herlitzius**

Am **13.09.**

**Grün wählen!**

**Ihre Bürgermeisterkandidatin**



# GRÜN IST

## #Klimaschutzmitdenken

### ☀ „Corona ist der Imperativ von digitalisieren“

Und nicht nur das: Corona hat bislang unendlich träge Verwaltungsabläufe auf eine Art und Weise beschleunigt, von der wir vor einigen Monaten nicht einmal zu träumen wagten. Ich spreche da aus eigener Erfahrung, arbeite ich doch seit mehr als 20 Jahren beim Kreis bzw. bei der StädteRegion Aachen.

Lange vor der Pandemie war klar, Verwaltung muss modernisiert und vor allen Dingen digitalisiert werden, damit wir der Entwicklung nicht hinterherlaufen. Aber der Prozess zog sich viel zu langsam hin. Jetzt, durch Corona, geht eine ganze Menge: Zahlreiche Mitarbeiter arbeiten im Homeoffice, Anliegen von Bürgern werden online bearbeitet, ewig lange Prüfverfahren werden abgekürzt. Diesen Schwung will ich mitnehmen. Es wäre schade, wenn wir aus dieser Krise nur lernen würden, dass wir zukünftig mehr Schutzmas-

ken vorhalten und mehr schnelles Internet brauchen. Wir müssen prüfen, welche Abläufe wir dauerhaft verschlanken können und was dazu notwendig ist. Das ist gut für die oft überlasteten Mitarbeiter\*innen aber auch für die Bürger\*innen, die sich dann manchen Besuch im Amt sparen können. Damit gewinnt schließlich auch das Klima!

Dabei wird der Servicegedanke nicht zu kurz kommen. Bei aller Digitalisierung dürfen wir zum Beispiel nicht unsere Senioren vergessen, die ihre Anliegen persönlich vorbringen möchten. Um hier auch die Wege kurz zu halten, möchte ich den Bürgerservice dezentralisieren, das heißt, dass es Bürgerbüros vor Ort in Merksteine und Kohlscheid geben wird.

### ☀ **Bürgerbeteiligung dauerhaft verankern - eine neue DNA für unsere Kommune**

Erfolgreiche Bürgerbeteiligung macht Lust auf mehr. Überall dort, wo solche Beteiligungsverfahren halten, was sich Politik, Verwaltung und Bürger\*innen davon

### **BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN**

Ortsverband Herzogenrath  
Postfach 13 25  
52113 Herzogenrath

Tel. 02406-83111

E-Mail [kontakt@gruene-herzogenrath.de](mailto:kontakt@gruene-herzogenrath.de)

 [@bettina.herlitzius](#)

 [@bettinaherlitzius](#)

 [@bherlitzius](#)

**[gruene-herzogenrath.de](http://gruene-herzogenrath.de)**

Vi.S.d.P.: BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Herzogenrath •  
Bettina Herlitzius • Postfach 13 25 • 52113 Herzogenrath

